

## Wintergoldhähnchen (*Regulus regulus*)

Mit knapp sechs Gramm ist der kleinste Singvogel Europas leichter als ein Zaunkönig. Der typische, schwarz gerandete Scheitelstreif ist beim Wintergoldhähnchen-Weibchen gelb (Bilder), beim Männchen orange. Das hervorstechende Auge ist hell umrandet (ein Augen- und Überaugenstreif wie beim kaum größeren Sommergoldhähnchen fehlt). Wegen der im Verhältnis zur Körpermasse großen Körperoberfläche hat der kleine Vogel besonders bei Frost einen hohen Energiebedarf, um seine Körpertemperatur zu stabilisieren. Daher sind Wintergoldhähnchen tagsüber rastlose Jäger und unentwegt nach kleinsten Insekten und Spinnen unterwegs. Der Gartenbesucher unten bediente sich auf einem Apfelbaum an einer Wolllaus-Kolonie. Wintergoldhähnchen bleiben meist ganzjährig bei uns. Wenn sie im Kronenbereich besonders von Fichten, aber auch auf anderen Nadel- und Laubbäumen herumturnen, sind sie nicht leicht zu finden. Und um ihren kurzen, zarten Ruf zu orten, braucht man ein gutes Gehör.

